

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.759

Cierre

La de los correos, a las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche.

Palma de Mallorca.—Jueves 27 de Abril de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

COLABORACIÓN

Cartas gaditanas

Sr. D. Miguel Costa, Pbro.

Queridísimo Miguel: estamos en viesen santo y salvo de la Cueva, donde piadosamente he asistido a la devoción de las Tres Horas. Esta vez no he subido al Oratorio sino que, tomando la escalera de la izquierda, he descendido a lo que propiamente se llama La Cueva. Es un oratorio de tres naves, robustos pilares, y arco de medio punto. Por toda luz, la que se filtra por una rula clara-boya del fondo y por reducida linterna que con luz cenital alumbraba un hermoso calvario. Cristo crucificado se destaca en lo alto de la cruz; al pie, y cogido del madero, la figura de San Juan; la Santa Virgen atravesada por la espada del dolor; y las tres Marías adoloradas y en actitud gemebunda, forman artístico grupo. Nada más puede distraer la atención del visitante, porque ya te dije antes que el piadoso fundador destinó aquel lugar a la meditación. He entrado casi a tientas y he tomado asiento en los bancos, de cara al altar. A mi espalda, una tribuna ocupada por un cura, frente a una linterna sorda que no ilumina más que el pupitre. Son las doce del día y apenas distinguo los bultos, de los fieles que en singular silencio ocupan y llenan el templo subterráneo. ¿Te acuerdas? Éramos montesionistas y cayó en nuestras manos un librito chico como un devocionario: Los Cuartetos del Conservatorio, por Castro y Serrano. Allí leímos que Las Siete Palabras de Hayden se habían escrito por encargo de un canónigo de Cádiz. ¿Cuán lejos estaba yo entonces de pensar que a su autor el señor Castro y Serrano tendría que estimar y agradecer cariñosas atenciones, poco antes de su muerte; cuán lejos estaba yo entonces de pensar que al cabo de los años había de asistir a la ejecución de Las Siete Palabras en esta ciudad, que gozó las primicias de la famosa composición del maestro austríaco.

Y no trato ahora de rectificar algo de lo expuesto por el sabroso prosista, en los datos por él apuntados, después que los ha esclarecido la erudición de Nicolás María de Cambiaso, de León, y Domínguez, y la correspondencia que medió entre Hayden y su amigo y D. Francisco M. Micón, segundo marqués de Méritos, tan amante de la buena música, y no despreciable poeta español, según apreciación de D. Leopoldo Augusto de Cueto en su Bosquejo histórico-crítico de la Poesía castellana en el siglo XVIII; ni menos trato ahora, amigo Miguel, de parangonar mi prosa con la del señor Castro y Serrano, de la que conservo escaso recuerdo, en la descripción de Las Siete Palabras [tal como aquí se ejecutan.

En la tribuna lateral derecha se sitúa el cuarteto, que se oye, pero no se ve, y empieza la Introducción. Es mucho drama el del Calvario para el alma apacible y serena del Maestro, para su inspiración tenue, volátil, ideal, sin casi consistencia humana. Pero es la música gran templadora del espíritu, y el día, y el sitio, y la ocasión y el misterio que se conmemora, le predisponen juntamente con la melodía que desciende en atildado ritmo y señorea en el ámbito del subterráneo.

Después el cura de la tribuna lee la primera palabra, la meditación acerca de ella y en un sermonillo ilustrativo hace aplicaciones morales para enfervorizar a los fieles. La voz del levita sueña en las tinieblas, resuena en las bóvedas, y llega a los corazones. Después el cuarteto, una a una, va ejecutando las palabras de la partitura. Muchos de los fieles se arrodillan y oran durante el intermedio musical.

Un relojillo de mesa, de campanilla vibrante y argentina, marca los cuartos de hora que van pasando; y cada vez que toca distrae mi atención, y sin querer me pregunto:—¿Cómo está aquí este chisme, cuando nada puede aquí distraer a los asistentes, según voluntad expresa del fundador?

Once veces ha sonado el relojillo. El drama del Calvario se ha consumado. El predicador ha cerrado el libro de las meditaciones y empezará última plática.

A la par el cuarteto interpreta la última palabra. El dibujillo melódico es el fondo del cuadro sostenido por el quejir de la viola. La voz del predicador se ha enronquecido y vibra con extraño acento; dan las tres, la hora santa; se arrodilla el concuro, y oye, y ve que todo se ha consumado; la música expira como una ascensión a los cielos, donde lleva el espíritu de la redención encomendada al Padre Celestial.

Agios athanatos, eleison imas: Santo inmortal, ten misericordia de nosotros! Tuyo affimo.

Cádiz 21 —IV—05.

Espinilla

Modas masculinas

Los ingleses son los maestros en el arte de bien vestir y en Londres un botón más o menos en una levita ó el quitar ó añadir unos milímetros a un cuello, constituyen un problema trascendental. De Inglaterra deben por tanto tomar ejemplo aquellos que deseen presentarse correctamente ataviados, dando de lado a los modelos que nos lleguen de otras naciones.



El figura adjunto es la última creación de Mr. Brockman, el más afamado de los sastres de Londres. La americana tiene la forma recta; es de una sola carrera de botones, de delanteros de puntas cuadradas y pequeñas solapas. Chaleco fantasía con cuello chal, cruzado, cuello de camisa, doble; corbata azul marino; calzado de color, hechura americana que resulta tan cómoda y práctica, como de gran novedad. No debe olvidarse la raya central en las perneras del pantalón.

De Petersburgo

El escándalo Sakaroff.—Otro escándalo.—La agitación revolucionaria.

17 de Abril 1905.

Circula en este momento por esta ciudad una sensacional historia, de la cual es el triste héroe el general Sakaroff, ex-jefe de Estado Mayor del general Kuropatkin, y la mujer de aquél la víctima.

He aquí un resumen de los hechos, tal como han llegado a mi noticia. Su exactitud está fuera de duda.

Después de veinticinco años de matrimonio y de vida común con su mujer, el general conoció, poco antes de la declaración de la guerra, a cierta señorita Woronoff, persona de gran notoriedad en Petersburgo, sobre todo en los puntos de reunión de la gente de bulls.

Esto no se opuso a que el casi sexagenario general se enamorara locamente de dicha señorita.

Dominado en absoluto por su pasión senil, el general hizo a su mujer indicaciones para separarse, las cuales fueron rechazadas por la señora de Sakaroff por no causar perjuicios a sus hijos.

No se allanó a la resistencia el general, y, sin perder tiempo, presentó demanda de divorcio basada sobre el adulterio de la mujer.

La justicia se mostró tan complaciente con el demandante, que dictó sentencia accediendo a los deseos de Sakaroff y declarando culpable de infidelidad conyugal a su esposa, que fue además condenada a una penitencia eclesiástica de siete años.

Enterose de estos hechos el conde de Tcherkoff, entonces gobernador general de Polonia, que hizo valer su influencia para hacer marchar a Sakaroff al teatro de la guerra, adonde su amante no tardó en seguirle.

Madame Sakaroff acudió en apelación al Santo Sínodo; pero en vano. Visitó al metropolitano Antón, que goza aquí reputación de santo, y aunque le prometió que se le haría justicia, la sentencia

de divorcio fué confirmada definitivamente.

La decepción sufrida produjo tal quebranto en el ánimo de la mujer, que hubo que encerrarla en un manicomio.

El general, por su parte, aprovechando la libertad en que quedaba, arregló su casamiento con la Waronoff, el cual fué autorizado por un cura castrense, por mandato de Antón, que cedió a personales instancias del general en jefe vencido en la Manchuria.

Dícese que se ha presentado a la Emperatriz viuda una solicitud en favor de la esposa condenada; pero apenas se tiene esperanza alguna en una justicia tardía, cuya única resultado será que haga histórico un escándalo comprometedor para tan altas y numerosas personalidades.

—Hace poco más de dos años que se concluyó la construcción del palacio del Príncipe Pedro Alejandrovich de Oldemburgo (casado con la más joven de las hijas del difunto Alejandro III, la gran duquesa Olga), habiendo sido invitado el contratista de las obras, Yakoff Loginoff, a presentarse en la Cancillería del Príncipe para el cobro de sus cuentas.

¿Cuál no sería su estupefacción al ver que después de haber firmado un recibo de 144.000 rublos, importe de aquéllas, se le entregaban solamente 60.000!

La diferencia de 84.000 rublos constituida, según únicamente se le dijo, el coste del té (nachai) de los funcionarios de la Cancillería.

El desgraciado contratista no podía aceptar tamaña sustracción, que le hubiese conducido a la bancarrota y a la mendicidad, pues sus obreros y sus proveedores no habían sido completamente pagados todavía. Pero ¿qué hacer? Una demanda ante los Tribunales era imposible, porque el Administrador de los bienes del Príncipe hallábase siempre ausente. ¿Acudiría a éste mismo? Lo intentó repetidas veces; pero sus servidores le cerraron el paso. Quiso comunicarse con aquél mediante cartas; pero se le interceptaba la correspondencia. De modo que hoy, después de treinta meses, no le queda otro recurso que dirigirse a la opinión pública.

De esta última sólo puede esperar una satisfacción plañidera, porque en Rusia domina la corrupción en funcionarios altos y bajos.

—De Riga, Libau, Jureff, Odessa, Kiev, Cáucaso, Bessarabia, Polonia, Chiocoff, Taruboff y otras ciudades y provincias, en una palabra, de todos los rincones del Imperio, siguen llegando numerosas noticias de movimientos agrarios, huelgas sindicales, atentados contra la Policía y contra la autoridad, etc.

Los grandes diarios de Petersburgo publican en su «Cronica provincial» cuantas noticias de esos les parece prudente insertar, para no ser secuestrados por la censura. Es muy facil ir demasiado lejos por ese camino.

La hoja radical Syn Otechesiva, en cada una de las últimas semanas ha sido secuestrada dos veces por término medio. Pero sigue haciendo su campaña en favor de las reformas radicales con redoblada energía.

Su ejemplo lo siguen todos los elementos avanzados. CARLOS SANZ.

Lecturas ligeras

AMENIDADES DE LA VIDA YANQUI.

Ante el juez de paz de Morristown (Nueva Jersey) comparecieron días atrás dos mujeres, con objeto de celebrar juicio de faltas por injurias recíprocas.

Estimando el juez que los insultos cambiados no merecían una condena grave, intentó reconciliar a las antagonistas. Nunca lo hubiera hecho. Las individuos, en vez de calmarse, se pusieron de pelo de conejo, si bien, con ese admirable sentido práctico, que caracteriza a los yanquis, se abstuvieron cuidadosamente de proferir palabras que cayesen bajo la acción de la ley.

Espereó el magistrado que se apaciguaran los ánimos, y, concluida la disputa, dictó esta sentencia:

«Considerando que la lengua de la mujer es instrumento peligroso, y llevado ocionalmente, el Tribunal condena a las señoras Ward y Stephens a diez dólares de multa por uso de armas prohibidas.

×

EL ÚLTIMO DESCENDIENTE DE CROMWELL.

Acaba de morir en el hospital de Clapham, en Londres, el último descendiente del protector Oliverio Cromwell.

Como quiera que la línea de descendientes directos del célebre personaje quedó extinguida en 1821, el pobre diablo de referencia debía proceder de alguna rama femenina de la familia Cromwell.

Con este motivo recuerda el Daily Chronicle que Inglaterra no se mostró muy reconocida con el derrocador del Trono de los Stuardos, pues si bien ofreció al protector, en vida, la Corona del

Reino Unido, dejó, en cambio, en el olvido más completo a sus descendientes.

Una de las biznietas de Cromwell se casó con un zapatero de viejo; otra contrajo matrimonio con el hijo de un canicero. Algunos de los Cromwell llegaron a mendigar el pan en las calles de Londres. Sólo una rama de la familia se salvó de la ruina, y es a la que pertenece Mr. Thomas Cromwell, dueño del Museo del mismo nombre en Londres, donde puede ser admirada una curiosa colección de recuerdos del famoso revolucionario.

×

INSTITUTO AGRÍCOLA INTERNACIONAL EN EL CANADÁ.

La feliz iniciativa tomada recientemente en favor de los intereses agrícolas por el Rey de Italia, ha inspirado al archimillonario canadiense Mr. William Mac Donald el pensamiento de fundar en Saint-Anne de Bellevue (Montreal), un Instituto internacional agronómico, destinando a afecto la suma de 12 millones de francos.

Dicho Instituto, al que, como su nombre indica, podrán acudir libremente los estudiantes y agricultores de todas las Naciones, comenzará a funcionar a principios del año próximo.

ACTUALIDAD

De la guerra

En el mar.—La escuadra de Hashima.

Un despacho de Manila, recibido en Nueva York, dice que han sido divisados tres buques de guerra cerca de la isla del Corregidor.

Créese que estos buques forman parte de una escuadra japonesa, mandada por el almirante Hashima.

La flota de Togo

El Daily Mail publica el siguiente despacho, fechado en Manila, el día 22 del corriente:

«Confirmando que la escuadra principal del almirante Togo se concentrará el Sur de la isla Formosa el 20 de Abril.

El cónsul del Japón ha recibido un mensaje relativo a la visita de la escuadra del almirante Kamiura, que es esperada mañana.

Ha llegado aquí igualmente un telegrama con la dirección Kamiura—Manila.

El cónsul declara que los buques no entrarán en el puerto de Manila, pero que cruzarán en las aguas exteriores.

Reina aquí una actividad desacomunada.

El almirante norteamericano, el cónsul del Japón y el comandante norteamericano de Manila han celebrado una detenida conferencia.

La escuadra rusa en Kamrah.—La salida.—Detalles.—Opiniones.

En Kamrah había 52 buques rusos, comprendidos los trasportes.

La escuadra levó anclas el sábado al medio día en dirección al Norte, no dejando a la vista de Kamrah más que el crucero protegido Svoboda, el buque hospital Orei, cuatro transportes alemanes, siete daneses y tres rusos, ó sea en total 16 buques.

Un contratorpedero ruso vigila las costas.

El crucero francés Denastes partió también el sábado, a las dos de la tarde, para Nah-Trang.

Un pescador ha manifestado que cerca de Nha-Trang encontró 20 buques de guerra, pero le es imposible determinar si eran de la flota japonesa.

Otros pescadores y algunos europeos afirman haber oído vivo cañoneo cerca de Kamrah.

Es probable que se trató sencillamente de disparos de maniobras y pruebas, ordenadas como otras veces ha sucedido durante el viaje por el almirante Rodjestvensky.

Algunas personas declaran haber visto al almirante Rodjestvensky visiblemente preocupado.

Enfermo todavía de disentería, de que se asegura está atacado, créese que el almirante ruse buscará por todos los medios reunirse con la escuadra del almirante Nebogatoff, antes de proseguir su camino hacia una acción decisiva.

Todos los que han tenido ocasión de aproximarse a los buques, confirman la extrema confianza inspirada a los oficiales y a los marineros por el almirante Rodjestvensky, pero la impresión producida por la vista de las unidades de combate no es unánimemente favorable.

Situación de Rodjestvensky

De Saigón comunican que, según las últimas noticias (24 Abril), la flota rusa se encuentra a 15 millas de las costas francesas de la Indochina, navegando en dirección al Norte.

El aprovisionamiento de los rusos

Diarriamente salen de Saigón buques alemanes con cargamentos enormes de provisiones de todas clases para la flota de Rodjestvensky.

Se evalúa en 45.000 toneladas la existencia de carbón acumulado actualmente en Saigón y destinado a los rusos.

Últimas noticias

Londres 25.

El corresponsal del Daily Telegraph en Tokio dice que el gobernador de Hainan ha comunicado al gobierno de China que la escuadra rusa del Báltico había hecho carbón en aguas del puerto mencionado.

De Hong Kong comunican que el almirante Rodjestvensky y el almirante Nebogatoff se reunirán a últimos de este mes y permanecerán largo tiempo en la región marítima de Haipai.

De Nueva York telegrafían que el corresponsal del Sun hizo el domingo una excursión marítima entre Saigón y Kamrang, regresando el lunes al primero de dichos puntos. Este corresponsal ha manifestado que el domingo a las diez de la mañana vió, a unas 30 millas hacia el Sur de Kamrang, nueve grandes buques de guerra haciendo rumbo al Nordeste, los cuales supuso que forman parte de la escuadra de Nebogatoff.—Dick.

Paris 25.

De Saigón dicen que el sábado, a las nueve de la noche, fueron vistos en alta mar hasta veinte buques de guerra japoneses, casi a la altura de la bahía de Kamrang.

También dicen que los rusos han capturado dos barcos cargados de arroz que iban destinados al Japón.

Los tripulantes de un crucero alemán dicen haber visto el día 22 en el estrecho de Formosa a varios buques de guerra japoneses, los cuales llevaban a remolque a otro buque muy gravemente averiado.

En el Ayuntamiento

SESION DE ANOCHE

Anoche el Ayuntamiento celebró sesión. La presidió el Alcalde Sr. Planas y asistieron los Sres. Massanet, Rosselló y Gómez, Quijada, Alemany, Serra, Castañer, Obrador, Bonnin, Juan, Rosselló (D. Jaime), Villalonga (D. A. y D. F.), Ramis (D. A.), Perera, Calafell y Font.

Acta y religión

Se leyó el acta de la sesión anterior.

Y con motivo de la manera como estaba extendida la parte que hacía referencia a la circulación de los carruajes por esta ciudad en jueves y viernes Santos, se armó una pintoresca discusión, que duró veinte minutos cabales.

¿Vamos a detallar esta discusión? No tal. Bastará decir solamente que el Alcalde hizo presente que si se hubiese enterado de que el Sr. Serra propuso que los carruajes circularan en aquellos días, él hubiera votado en contra. Y tal vez se hubiera hubiere habido algún que me sigiera.

Otros concejales sostuvieron que solamente se acordó autorizar la circulación de los carruajes de basura.

Y por si esto es cierto y por si no lo es, se baraja la religión, se vierten pintorescas expresiones por parte de los concejales republicanos, y al fin se da por terminada la discusión, aprobando el acta, con la proposición del Sr. Serra, no sin que se hiciera una pequeña adición, que en nuestro concepto no quita fuerza al acuerdo.

Asuntos varios

Se dió cuenta de un oficio del Alcalde de Madrid manifestando haber recibido el telegrama afectuoso del Alcalde de esta ciudad por las desgracias ocasionadas por el hundimiento del tercer depósito del canal de las aguas del Lozoya.

También el Ayuntamiento se enteró de otro oficio del Centro de Sociedades Obreras de Madrid participando haber recibido el donativo ó importe para la corona con destino a las víctimas del citado hundimiento.

Se aprobó el acta de remate a favor del contratista Sr. Crespi, para las obras de construcción de varias sepulturas en el Cementerio.

La dimisión de un teniente de Alcalde.

Se da cuenta de la dimisión que don Jerónimo Pou presenta al Ayuntamiento del cargo de cuarto teniente de alcalde, por no permitírsele el estado delicado de su salud.

A propuesta del Sr. Castañer esta dimisión queda ocho días sobre la mesa.

Expedición científica

El Alcalde da cuenta de que con la expedición científica que recorre esta isla, llegó una comisión de concejales del Ayuntamiento de Barcelona, la cual le saludó en nombre de aquella corporación, con el encargo de que saludara al Ayuntamiento de Palma.

Cuestiones de aguas

El Sr. Alcalde pone sobre el tapete la cuestión de las aguas. Explica la necesidad de que en época como la presente se trabaje para conseguir el aumento del caudal de aguas. Explica la reunión que tuvo con los técnicos Sres. Molina y Malbert y opina, que es preciso que, aprovechando una bomba propiedad del Ayuntamiento se la haga funcionar para saber que cantidad de agua puede ofrecer la Fuente de la Villa. Para llevar a cabo esto, son necesario algunos gastos. Seguramente tendrá que comprarse un motor de gas pobre, para mover dicha bomba; tal vez tengan que hacerse

otros gastos. Por esto opina que se debe formar un proyecto de las obras que hayan de llevarse a cabo, obras que deben efectuarse antes de que venga la época de sequía.

Termina proponiendo el Sr. Alcalde que se nombre una comisión para estudiar las obras que se tengan que hacer.

Los Sres. Ramis y Castañer entienden que esta comisión puede formular el proyecto y presupuesto, y que este dictamen pase a la Comisión de Hacienda para su informe.

El Sr. Massanet opina que no importa que se nombre comisión alguna, pues que hay una Comisión de aguas, sin perjuicio de que se agreguen a ella varios concejales.

Así se acuerda y se indica y se aprueba que se agriguen a la Comisión los Sres. García Orell, Rosselló y Gómez, Massanet, Ramis (D. A.), Oliver y Martí.

Alumbrado del Borne

El Sr. Castañer habla del alumbrado del pasé del Borne, cuyo proyecto expone. Dice que hay unos mecheros que ha presentado La Económica que producen muy buena luz; pero que la Comisión, para alumbrar definitivamente aquel pasé, quiere antes cerciorarse de la luz que más convenga; si ha de ser por la electricidad ó por los nuevos mecheros de gas.

Anuncia que uno de estos días, dicho pasé estará alumbrado, mitad de una clase mitad de otra, para que se pueda comparar el efecto.

Ruega que los concejales, en estos días de prueba, vayan al pasé del Borne, para dar su opinión é igual invitación dirige a la prensa.

Termina diciendo que la Comisión propondrá el alumbrado que tenga mayor aceptación.

Mingitorios

El Sr. Ramis (D. A.) propone la demolición de los retretes de la calle del Teatro por ser un foco de infección, y que se instale un mingitorio en el sitio que se crea más conveniente.

El Sr. Villalonga (D. F.) entiende que un mingitorio no es suficiente para el gran número de personas que a ellos asisten. Por lo menos debe haber dos, uno para señores y otro para señoras.

Opina que antes de demolerse los actuales, deben construirse otros.

Se acuerda que la proposición pase a la Comisión respectiva, para su informe. Y se levantó la sesión.

Por telégrafo

Mr. Loubat

Madrid 26 a las 15:55

Se han recibido telegramas de Montelinar, diciendo que el presidente de la república francesa ha llegado a dicha población.

Compra de vapores

Madrid 26 a las 23

Varios agentes rusos han comprado a armadores ingleses diferentes vapores para destinarlos a transportar carbón a Wladivostok para las escuadras de Rodjestvenski y Nebogatoff.

Consejo de Ministros

Madrid 26 a las 23

Se ha celebrado Consejo de Ministros.

El Sr. Villaverde dió cuenta del mensaje de los liberales y de su contestación que fué aprobada por unanimidad, acordándose que seguidamente fuera remitida a los Sres. Montero Ríos y Moret.

El Sr. Besada dió que se habían dado por terminadas las huelgas de tranvías en Sevilla.

Se acordó que el sábado se celebren las exequias que el Gobierno costea en sufragio del alma de D. Juan Valera.

Se acordó resolver de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado, el expediente sobre la declaración de puertos francos a los de Canarias.

Se despatcharon varios expedientes y se aprobó el proyecto de decreto sobre construcción de escuelas.

Ley marcial—Rodjestvenski y Nebogatoff

Madrid 27 a las 1:30

En la Isla Formosa se ha proclamado la ley marcial.

Se asegura que los almirantes Rodjestvenski y Nebogatoff están en continua comunicación por medio del telégrafo sin hilos.

FABRA

Nuestra información

El tiempo

Esta mañana el cielo ha presentado mal cariz.
Durante toda la mañana ha aparecido nublado y a las once ha comenzado a llover.

Las noticias que recibimos de los pueblos acusan también lluvias.
En los pueblos de la montaña las lluvias han sido más fuertes que las del llano.

El Capitán General

En el tren de las ocho de la noche llegó a Palma el Capitán General acompañado de su señora esposa y ayudantes, procedentes de Inca. El Sr. Ortega pasó a aquella ciudad con el único fin de revisar las fuerzas que guarnecen la citada plaza.

Bendición de una imagen

El domingo 30 de Abril en la Iglesia de las Agustinas de Binisalem se bendicirá una imagen de la Purísima Concepción juntamente con el retablo.

Hará la bendición por delegación del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, el M. I. señor D. José Miralles, Canónigo.

Después de la bendición empezarán las Cuarenta Horas con sermón, misa, solemne, cantándose la partitura (Misa Pontifical) del maestro Perossi y el sermón que será a cargo del M. I. señor D. José Miralles Canónigo.

Por la tarde, después de los actos de coro, al noche será cantará el ejercicio del mes de María y a continuación Triduo por el Rdo. P. Manuel Monjas, Agustino, y solemne reserva.

Romerías del Cóco y Portals

Personas que ayer estuvieron a visitar Ntra. Sra. del Cóco nos dicen que la popular romería se vio animadísima por personas de Binisalem y Lloseta la mayoría y muchos vecinos de los pueblos inmediatos a aquellos y también de la capital.

El domingo próximo se celebrará en el Oratorio de Ntra. Sra. de Portals la fiesta que anualmente costean los feligreses de Calviá en honor de la Virgen.

A las diez habrá misa solemne con sermón y por la tarde el santísimo rosario con acompañamiento de armonium.

Excursión franco-catalana

A las cinco y media de la tarde de ayer según dijimos en la edición de anoche, llegaron a Palma en un tren especial los expedicionarios franceses y catalanes, procedentes de Manacor, después de haber visitado las cuevas del Drach y Artá.

Anoche, a las nueve, se reunieron en una de las salas del Instituto buen número de expedicionarios. Varios profesores pronunciaron discursos, elogiando las bellezas de nuestra isla. Terminada la reunión se trasladaron a bordo del vapor *Cataluña* cuyo buque a la una de la madrugada ha salido para Sóller, proponiéndose los excursionistas visitar el *Torrent de Pareys*.

Desde Sóller, la *Cataluña*, debe salir para Barcelona.

Agresión a una mujer

Anoche, poco antes de las doce, un sujeto se presentó en un establecimiento de la calle de Bobians diciendo a una mujer que se encontraba en aquel punto que un individuo la estaba esperando en la plaza del Olivar y que él iba para acompañarla. La mujer no opuso reparo en ir al punto que el sujeto le indicaba pero al encontrarse en la plaza del Olivar, se vio sorprendida por otro sujeto que sin decir palabra empezó a abofetearla produciéndole distintas contusiones en la cara. La mujer pidió auxilio y el agresor se dió a la fuga. La policía, después de varias horas de oportunas pesquisas detuvo a los dos sujetos, autor y cómplice de la agresión, encerrándolos en Capuchinos.

Centro Militar

En la junta general celebrada ayer por el Centro Militar se procedió a la renovación de la Directiva quedando constituida por los señores siguientes:
Para Presidente: Excmo. Sr. Conde de Montenegro.
Para Vice Presidente: General don Juan Bosch.
Para Secretario: D. Bernardo Riera.
Para Contador: D. Salvador Fortuny.
Para Tesorero: D. Manuel Vidal.
Para Bibliotecario: D. Juan García.
Para Vocales: Los Sres. D. Manuel Villalonga, D. Francisco Florit, D. Ramón Fortuny, D. Salvador Mantaner y D. Juan Janer.

Vacantes

Se hallan vacantes las siguientes plazas.
Farmacéutico titular de Villar del Saiz (Teruel) Solicitudes, hasta el 15 de Mayo.
Veterinario municipal de Bóveda (Lugo). Solicitudes, hasta el 14 de Mayo.

Méico titular de Urdís (Gerona). Solicitudes, hasta el 16 de Mayo.
—Idem de Villagómez (Burgos). Sueldo anual, 200 pesetas. El agraciado podrá contratar con los vecinos de dicho pueblo y los de los anejos de Villafuerdes, Montuenga y la granja de Basconillos de Muñoz y Quintanilla, y también con los vecinos de Villaverde del Monte. Solicitudes, hasta el 11 de Mayo.

Escritor del juzgado de primera instancia de Alcalá de Henares. Se ha de proveer por oposición.
—Idem del juzgado de primera instancia de Moguer. Se ha de proveer por concurso.
—Idem del juzgado de primera instancia

de Baltanás. Se ha de proveer por concurso.

—Idem del juzgado de primera instancia de Híjar. Se ha de proveer por concurso.

—Idem del juzgado de primera instancia de Torrecilla de Cameros. Se ha de proveer por concurso.

—Idem del juzgado de La Vecill. Se ha de proveer con arreglo a lo dispuesto en el número primero de la real orden de 11 de Abril de 1904.

Solicitudes, hasta el 15 de Mayo.

En la Audiencia

Señalamiento

Mañana a las diez y media tendrá lugar ante la sala de justicia de esta Audiencia Territorial la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Manacor, interdicto de recobrar, promovido por María Vaquer Mieras contra José Matas Munar.

Los letrados señores Roselló y Alemany y Obrador defenderán respectivamente a las partes.

Las vistas de Mahón

En el vapor-correo saldrán hoy para Mahón para ver y fallar las causas del presente cuatrimestre, los Sres. magistrados D. Manuel Mendo, D. Pedro Billar y D. Miguel Burgete y el teniente fiscal D. Carlos de la Quintana.

Religiosas

Santoral

Para hoy.—Santos Pedro Armengol y Toribio de Mogrobojo.

Para mañana.—Santos Prudencio y Esteban.

Cuarenta-Horas

Mañana terminarán en Sta. Catalina de Sena.

A las seis y media exposición y acto seguido primera parte del rosario, a las diez misa mayor después segunda parte del rosario. Por la tarde, a las seis y media, tercera parte del rosario y luego continuación del quincenario, con sermón por D. Pedro Isern, Te Deum y reserva.

—En San Cayetano empezará mañana un jubileo dedicado a San Francisco de Padua.

A las seis exposición, a las diez misa mayor.

Al anochecer, rosario, triduo por el P. Saladrigas, estación y reserva.

Notas del Carnet

De viaje

En el vapor correo *Luio*, salieron para Ibiza D. Manuel Sancho D. Francisco Ribas y D. Vicente Noguera, y para Valencia D. Mateo y D. Mariano Zaforteza, D. Jaime Sard, D. Fernando Gallet y D. Jerónimo Escalas.

Marítimas

Movimiento en el puerto

El movimiento de embarcaciones habido en nuestro puerto, durante las 24 horas últimas, es el siguiente:

Entradas

De Barcelona el vapor correo *Bilguer*.
De Ibiza el correo *Isteno*.
De Marsella el vapor *Bastiais*.
De Andraitx el pailebot *Villa de San Felix*.

Salidas

Para Barcelona el vapor correo *Miramar*.
Para Argel el vapor *Bastiais*.
Para Gandia el latú *Ntra. Sra. de Gandia*.
Para Cartagena el latú *San Juan*.
Para Barcelona el pailebot *San Sebastián*.
Para Cartagena el pailebot *Joven Maria*.

Noticias varias

Dirección de Hidrografía.—Aviso a los navegantes.—El ministerio de Marina ha publicado los siguientes informes por que deberán corregirse los planos, cartas y derroteros correspondientes:
África.—Costa del Marfil.—Port Bouet (Pequeño Bassam).—Según noticias telegráficas del gobernador general del África occidental francesa, fecha de 4 de Marzo de 1905, la antigua luz de San Pedro apagada desde 1903, ha sido reemplazada por una luz a un destello blanco cada 10 segundos, encendida a poca distancia al W. de la desembocadura en el mar del canal en construcción en Port Bouet (Pequeño Bassam).

Posición aproximada: 5° 15' Norte y 2° 14' 35" E.

Inglaterra.—Bahía Whitland.—La Trinity House, de Londres, ha dado noticia, fecha 16 de Febrero de 1905, que la boya de campana de Knight Errant (ajedrezado blanco y negro), ha sido enmendada cerca de 42 cables al S. 2° W. de su anterior posición, y está ahora fundada en 20 m. de agua en baja marea escorada a 2 1/4 millas al S. 9° W. de la estación de guardacostas de Downyrdy y al N. 84° W. de la capilla Ramel.

Posición aproximada: 50° 19' 15" N. y 1° 49' 50" E.

Holanda.—Río Escalda.—El Gobierno holandés ha decretado que los buques que necesitan prácticos para el río Escalda, deben, de noche, exhibir verticalmente una luz roja sobre dos luces fijas blancas, en vez de dos luces rojas verticales, como anteriormente.

El bote práctico contestará exhibiendo iguales luces.

Noruega (Costa S.).—El Gobierno noruego ha dado noticia fecha de Enero de 1905, que nuevos trabajos hidrográ-

ficos se están efectuando en todo el fiord de Cristania; cuando estén terminados se publicarán nuevas cartas.

Se previene a los navegantes, mientras tanto, no presten absoluta confianza a las actuales cartas.

Francia.—Puerto de Cette.—La luz fija verde establecida en una torre metálica pintada en blanco en la extremidad de la escollera de Frontignan, ha sido transformada para funcionar con aceite mineral «sin guardián permanente».

La nueva luz, constituida por un aparato lenticular tiene una potencia luminosa de una lámpara cárcel y un alcance luminoso de 3 1/2 millas.

La altura del foco luminoso es de 13 1/2 m., como anteriormente.

Comisión Provincial

Conforme los nombramientos que ayer hizo la Diputación, la Comisión Provincial está constituida de esta manera:

Vice-presidente.—D. Juan Massanet Vocales. D. José Socías, D. Rafael Moll, D. Luis Pascual y D. Miguel Salom.

Esta Comisión ayer se constituyó, presida por el Sr. Massanet y con asistencia de los vocales Sres. Socías y Moll. Seguidamente procedió al nombramiento de los diferentes diputados inspectores de los establecimientos provinciales de Beneficencia, quedando nombrados las Sres. Massanet y Salom, de Hospital; Sres. Socías y Pascual, de la Casa Misericordias; Sres. Massanet y Moll de la Inclusa y Sres. Massanet y Pascual de la Cárcel.

También fueron nombrados interventor de la Administración de la Casa de Arrepentidos el Sr. Moll inspector de Teatro Principal los Sres. Moll y Salom.

Se designaron a los Sres. Socías y Moll, como vocales para el primer turno de la Comisión Mixta de Reclutamiento y a los Sres. Salom y Pascual, para el segundo turno.

Se acordó que las sesiones, se celebren los martes de cada semana.

Y como no hubo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

REGATAS DE CANOAS-AUTOMÓVILES

Argel-Mahón-Tolón

La Marítima.—Seguridades.—Dos cruceros y nueve contratorpederos franceses escoltarán las canoas concursantes. Entusiasmo en Tolón, Argel y Mahón.—Más premios.

Esta mañana debe haberse reunido en Mahón la Junta de la compañía de vapores *Le Marítima* para tomar diferentes acuerdos referentes a las regatas de canoas automóviles.

Se tomarán grandes precauciones para que las canoas concursantes puedan efectuar las regatas con todas las seguridades posibles.

El almirante Gourdon, comandante en jefe de la escuadra del Mediterraneo, ha dispuesto que seis contra torpederos de su flota y tres contra torpederos de la defensa de Argel convoyen a las canoas concursantes.

Estas nueve unidades se reunirán en Argel el 3 del próximo mayo.

Dicho almirante ha dispuesto además que acompañen a las canoas los cruceros *Kleber* y *Desaix*.

Estos buques irán provistos de los recursos necesarios en utensilios, medicamentos, etc., para atender a todas las eventualidades que pudiesen ocurrir durante el trayecto.

Dice *Le Matin* que nos separan aun quince días de la hora en que los campeones se lanzarán a la conquista de la Copa del Mediterraneo, creada por la generosa iniciativa de C. L. Charley y con todo, en Tolón, Argel y Mahón reina un gran entusiasmo. Por lo que a Mahón se refiere está muy en lo cierto *Le Matin*. Noticias recibidas de aquella ciudad acusan un gran entusiasmo por parte del Ayuntamiento, comités nombrados y público en general.

El programa acordado de las fiestas que se celebrarán en Argel y que publica *Le Matin*, es el siguiente:

30 Abril.—Fiesta veneciana seguida de un original combate naval.

2° Mayo.—Recepción oficial dentro el local de la sociedad *Sport Nautico* de los concurrentes a la regata Argel-Tolón.

3° Mayo.—Batalla de flores náutica; por la tarde banquete ofrecido a los concurrentes a la batalla y distribución de premios a los vencedores.

4° Mayo.—Banquete ofrecido por *Le Matin* a las autoridades locales, al comité de fiestas, a los oficiales de los contratorpederos franceses y extranjeros que hayan de acompañar a las canoas, a los concurrentes y a la prensa argelina.

6 Mayo.—Salida de las canoas concursantes para Mahón.

7 mayo.—Regatas, juegos náuticos y carreras de canoas automóviles en el puerto de Argel.

14 mayo.—Regata a la vela.
A la lista de premios que ya publicamos debemos unir los siguientes:

Un vaso Sévres ofrecido por M. Du-jardin Beaumetz, subsecretario de Estado.

Una medalla de plata sobredorada por el Consejo municipal de París.

Una medalla de plata sobredorada por el Consejo general del departamento de Sena.

Un objeto de arte ofrecido por M. Ger-ville Réache.

Una medalla de plata sobredorada ofrecida por el diario *Le Passe Partout* de Tolón.



La Sra. D. Dolores Bonet y Ferrer DE PUJOL

Falleció el día 19 de los corrientes

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Q. E. P. D.

Su afligido esposo, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, ruegan a sus amigos y conocidos encomiendan a Dios el alma de la finada y se dignen asistir al turno de misas que se celebrarán el sábado día 29 de seis a doce en la capilla de Nuestra Señora de los Dolores de la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 60 días de indulgencia para cada misa, comunión ó parte del Santísimo Rosario que en sufragio de su alma se le aplique

continúe ocupando a Penaud en su fábrica de Limoges.

Art. 3.º El conflicto Santour, ya no existe; su contramastre conservará su puesto en la fábrica Charles Haviland y C.º

Art. 4.º Toda petición de modificación de tarifa será aplazada.

Art. 5.º Los patronos podrán abrir sus fábricas desde el martes próximo 25 de Abril.

No se perseguirá a nadie con motivo de la huelga.

Firman el tratado los delegados patronales y los de la federación.

M. Francisco Tacier, obrero metalúrgico, se presentó en compañía de uno de sus amigos. Los dos estaban comprometidos en el conflicto producido en la casa Santour: M. Tacier firmó la convencción, pero no así su compañero.

A las cuatro de la tarde los obreros cerámicos se reunieron en el Circo, a fin de oír a sus delegados, quienes les explicaron los extremos del arreglo.

Más de 3.000 obreros se habían reunido y la asamblea fué bastante tumultuosa.

M. Auteville hizo todos los esfuerzos imaginables para obtener la prolongación de la huelga pero M. Tilleh logró convencer a los obreros para que aceptaran su proyecto de conciliación.

Por último, la asamblea votó un orden del día, en la que los obreros declararon que entrarían en sus talleres el martes, pero que si el contramastre Penaud ingresaba otra vez en casa de M. Teodoro Haviland, cesarían en el trabajo.

Además los obreros preparan un proyecto de reivindicaciones que presentarán dentro algunas semanas a los patronos.

Respecto a los fusilamientos del lunes se dice que además de Vardelle hubo otros dos muertos que permanecen desconocidos.

El prefecto de la Haute-Vienne ha declarado que retirará las tropas tan pronto como los obreros vuelvan al trabajo.

El centenario del "Quijote"

Los tapices de la duquesa

Con este título publica *El Mercantil de Aragón* un curioso trabajo, descriptivo de los tapices que en estos momentos traza el pincel del laureado artista Felix Lapuente, y que adornarán el palacio de la duquesa de Villahermosa en Pedrola, en la fiesta con que allí se conmemora el centenario del *Quijote*.

Cinco son los tapices.

El mayor, que mide cuatro metros de alto por ocho de longitud, es una hermosa alegoría a Cervantes.

Va encerrado en dos cartelas, en las que se lee: «Gloria a Cervantes.—Tercer centenario del *Quijote*», y el asunto es puramente fantástico, predominando una entonación suave y sencilla.

Cervantes, en actitud de pensar, destaca, sentado en una pradera que se pierde en lejanos horizontes. A la izquierda, y en lo alto, aparecen, entre nubes y gases, un grupo de musas que sostienen la pluma del Manco de Lepanto, y en lado opuesto están los dos personajes que inmortalizaron a Cervantes: Don Quijote de la Mancha, montado en Rocinante, y Sancho con su borrico.

El segundo tapiz, de tamaño 4 90 de alto por 4 36 de largura, es de una entonación delicada y de hermoso colorido.

Los grupos de figuras y el conjunto de trajes y armas dan mucha vida al cuadro.

Como asunto tiene el encuentro de Don Quijote y su acompañante con la bella cazadora, apareciendo en el fondo la figura de la duquesa, acompañada de su séquito, cazadores con halcones, pajes, etc. etc.

El paisaje es una puesta del sol, y el artista ha desarrollado admirablemente, con una entonación muy bien entendida, la luz del crepúsculo vespertino.

La orla es de carácter Renacimiento.

Segue en el orden de los pintados, otro, de 4,36 metros por 3,36, que representa «La encerrada y broma gatuna en el palacio de los duques».

Se ve como fondo la galería alta de palacio, de estilo arquitectónico plateresco.

Es de noche. Los duques aparecen asomados a las balastradas, alumbrados por la luz de la luna, y en la planta baja se asoma Don Quijote tras la reja, entonando la cítara para comenzar a declamar los versos que dedica a Altisidora.

Vense caer de las galerías cuerdas colgando cencerros, y el ingenioso hidalgo viste el gorro verde que describe la novela.

La orla es también de estilo Renacimiento.

Otro tapiz es la entrada de Don Quijote y los duques en el patio del palacio de éstos.

Las damas y personajes derraman flores y arrojan perfumes sobre los huéspedes.

La acción es en pleno día, y el cuadro tiene de dimensiones 4,90 por 4,36.

El quinto tapiz representa la resurrección de Altisidora, describiendo la escena del capítulo LXIX del libro segundo de la novela de Cervantes.

Tiene el mismo tamaño que el anterior, é idéntica orla.

Respecto a la colocación de los tapices la alegoría está destinada a la gran casa de campana en una de las avenidas del jardín del palacio de Pedrola, donde se celebrará el banquete.

Los restantes se colocarán en las paredes del patio.

mesa el jefe del cuarto militar, el ayudante de servicio y otros funcionarios palatinos.

Alfonso XIII sale rara vez de Palacio por la mañana; pero, después de almorzar, dedica dos horas al menos a los ejercicios corporales. Alternativamente se pasea, monta a caballo y guía carruajes.

El joven Rey de España es un jinete de primer orden. A los siete años ya se sostenía sobre la silla y su primera montura fué una preciosa jaca de 1 15 metros de altura, regalada por el Ayuntamiento de Burgos y que actualmente, en recompensa de los servicios prestados, vive apaciblemente cuidada en las caballerías Reales. Actualmente al Rey le gustan los caballos de grande alzada como Appleby y Chiquito, dos soberbios caballos ingleses que su madre le regaló el día de la coronación. Jinete consumado y apasionado por la equitación, Alfonso XIII se ha hecho construir un pica-dero cerca de la Casa de Campo, en donde se dedica a hacer toda clase de proezas, demostrando una agilidad y elasticidad sorprendentes.

Aunque Alfonso XIII es un *sportman* completo, no por esto descuida el cultivo de los placeres intelectuales. Le gusta la música y toca regularmente al piano, contando la lecurta entre una de sus distracciones favoritas. Conoce a fondo los escritores clásicos españoles y está al corriente de las novedades literarias que aparecen en los principales países de Europa.

Cuando el tiempo impide en absoluto al Rey salir a caballo ó ir a paseo. Alfonso XIII invita a uno de sus ayudantes a jugar al billar, y después se va a pasar un rato en la sala de esgrima. Allí hace asaltos con jóvenes de su misma edad, los mismos de que se componía el batallón infantil que evolucionaba a sus órdenes en las alamedas de Palacio.

El final de la tarde lo dedica otra vez al trabajo; dá audiencias, firma decretos. Una hora antes de comer se entera de los principales periódicos y lee las revistas. Aunque los empleados de Palacio le presentan cada mañana los recortes esenciales de los principales diarios, Alfonso XIII desea enterarse de una manera completa y personal del estado de la opinión en el reino y el extranjero.

La comida se efectúa a las ocho. Cuando vivía la princesa de Asturias asistía cada noche a ella, acompañada de su esposo. También están a menudo invitados a la real mesa el jefe de la guardia, el comandante de alabarderos, el jefe del cuarto militar y la infanta Isabel. Después de comer, el rey juega unas partidas de ajedrez ó de billar y se retira a las once, excepto los días en que va al teatro, lo que sucede muy raras veces.

(Del Journal des Debats)

EL FIN DE UNA HUELGA

Por fin ha terminado la huelga de Limoges, gracias a los buenos oficios del juez de paz del distrito del Norte.

Como ya dijimos, reunió a los patronos de las fábricas de porcelana y a los delegados obreros y constituyó un comité de conciliación, el cual después de un detenido examen aprobó las siguientes conclusiones:

Artículo 1.º La delegación obrera declara que en el asunto Penaud no quiso intentar al principio de independencia de la libertad del patrón en cuanto a la dirección del trabajo y a la elección de sus obreros.

Art. 2.º La comisión patronal en presencia de la huelga y de los sensibles acontecimientos de estos últimos días considera que la situación de Pauda ha llegado a ser difícil en Limoges y cree su deber hacer gestiones cerca de M. Teodoro Haviland para rogarle que no

Para PRIMERA COMUNION

Hermosas placas en porcelana y cristal, estampas en pergamino, caladas y con relieve.

Recordatorios y otros objetos propios para Recuerdo de la Primera Comunión.

Librería de José Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

La Anónima de accidentes

Caja de previsión y socorro

Compañía de Seguros contra accidentes del trabajo, individuales, vitalicio, ferro-viarios y de viajes.

Delegado para esta Isla D. BALTASAR PUJOL LLULL, calle Unión—57—Palma.

ALCANCE DE LA NOCHE

Alfonso XIII en la intimidad

Concertos de Pascua

El tercer concierto, dado anoche en el teatro Principal, tenía, para la mayoría del público un atractivo muy grande...

Tercera velada

La hermosa sala del coliseo de la calle de la Riera estaba brillante. En butacas y palcos se había reunido lo más selecto de nuestra sociedad.

El público premió con muchos aplausos los tres números de que constaba la primera parte. Se tuvo que repetir el preludio del tercer acto de los Maestros Cantores...

Desde los primeros momentos se notó que dicho poema era del agrado del público, quien dió muestras de su entusiasmo al finalizar la ópera...

Los dos números que siguieron, el Somni dans les entraynes de la terra (en andante tranquilo) y la Danze d'ombres (scherzo) están escritos con mucha delicadeza...

La labor del maestro Marqués en el Somni y en la Danze, no puede ser más perfecta. El motivo que elige por tema en el primero de estos números es sencillo...

El scherzo, Danze d'ombres, también está escrito con una imaginación ardiente. La danza de seres invisibles se presenta con tonalidades ténues...

Los dos restantes números, aunque no atrancaron tantos aplausos como los anteriores, fueron muy aplaudidos, causando en el público excelente efecto las sonatas mallorquinas que esmalta diferentes pasajes...

El maestro Sr. Marqués, al final del poema fué repetido muchas veces llamado a escena. Al director Sr. Granados también se le dispensó una entusiasta ovación...

Cerraron el programa las deliciosísimas Danzas Noruegas, de Grieg. Ellas son de un encanto imponderable; tienen motivos de un gusto sutil, gracioso, elegante...

Programa para esta noche

- I. «Melodías populares españolas», Noguera: a) Canción con estribillo. b) «La balanguera», baile. c) Tocata. d) Danza, «Flor de murta.» e) «Fiesta.»

- II. «Tristán é Isolda», Wagner. Preludio, y muerte de Isolda. III. «Aires españoles», Granados. a) Escena poética gallega. b) Danza valenciana.

- Segunda parte I. «Marcha Húngara», Berlioz. II. Estreno de la composición orquestal: «La última lágrima», Marqués. (dedicada al Círculo de Bellas Artes.) III. Cuarta polonesa de Concierto, Marqués.

- Tercera parte I. «Eleonora», ópera, de Beethoven. II. «Réverie» (cuerda sola) Schumann. III. «Cabalgada de las Walkyrias», Wagner.

El concierto empieza a las nueve en punto. Mañana tendrá lugar el último concierto, cuyo programa es por todos conceptos superior. Consiste en un verdadero conjunto de hermosísimas composiciones...

En la primera parte se ejecutará el Preludio y muerte de Tristán é Isolda, de Wagner. La última lágrima, de Marqués. La hermosa Aria de Bach, solo para una cuerda y Los Murmullos de la Selva, de Wagner.

Segunda parte: El poema sinfónico del maestro Marqués La cova del Drach, con tan grandioso éxito obtuvo anoche. Tercera parte: Holbert suite (preludio) de Grieg.

Polonesa fantástica, Chopin, para piano solo, por el Sr. Via de la academia Granados de Barcelona. Otofo de Thomas, hermosísima pieza para arpa, ejecutada por el Srta. Raquel Martí.

Les Dijus, poema sinfónico de César Franck, para piano y orquesta. Terminará la velada con la grandiosa ópera de Los Maestros Cantores, de Wagner.

La política

EN MALLORCA Otra vez, en el campo republicano, según parece, han vuelto a surgir diferencias de criterio.

Esta vez, al parecer, la cuestión tiene caracteres más graves que las anteriores. Según de público se dice, algunos concejales republicanos se han dado de baja en el casino.

Algo habrá cuando el río suena. Algo habrá cuando anoche, en la sesión del Ayuntamiento se dió lectura a la dimisión que del cargo de cuarto teniente de alcalde presentó D. Jerónimo Pou, fundada en motivos de salud.

La noticia de la dimisión fué acogida con religioso silencio. La dimisión, no es de ayer. Lleva la fecha de una semana ha.

El Sr. Pou se halla decidido a mantener su dimisión y nada lo prueba más que el que no ha sido suficientes las súplicas que tal vez se le han dirigido para que la retirara.

La dimisión del Sr. Pou ha quedado sobre la mesa. En la próxima sesión debe proveerse la plaza vacante. Se indica al señor Alemany para ocuparla.

El tiempo reinante presenta cariz lluvioso. Esta mañana ha caído ligera lluvia sobre esta ciudad permaneciendo todo el día encapotado el horizonte.

El tiempo reinante presenta cariz lluvioso. Esta mañana ha caído ligera lluvia sobre esta ciudad permaneciendo todo el día encapotado el horizonte.

Se dice que ha presentado la dimisión del cargo de subdelegado de Farmacia del distrito de la Lonja, el farmacéutico de Soller D. Jaime Torrens.

En breve quedará constituida en el Arrabal de Santa Catalina una Sociedad bajo el título La Marina.

En los Hostales se ha formado una nueva sociedad de socorros mutuos bajo la presidencia de D. Mateo Elias.

En la calle de Jaime II, una mujer de vida alegre anoche promovió un fuerte escándalo siendo encerrada en Capuchinos por la policía.

La Junta de la sociedad de maestros barberos ha acordado para solemnizar la fiesta del 1.º de Mayo, tener cerradas durante dicho día las peluquerías y barberías.

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que en lo sucesivo puedan admitirse a exámenes de ingreso y con siguiente matrícula oficial, ó no oficiales colegiados, a los alumnos que no hayan cumplido aún los diez años, pero que acrediten en debida forma que los cumplen antes de efectuar el primer examen que siga en orden al curso en que se han matriculado...

El vapor llegado esta mañana de Barcelona ha sido portador del piano gran cola Chassagny que en el concierto de mañana ha de tocar el notable pianista Sr. Via.

El teniente coronel primer jefe del Escuadrón Cazadores de Mallorca nos lo cual el trayecto duró siete u ocho minutos, tiempo que pareció inacabable al rey que, con la imaginación inquieta y sobreexcitada, se trasladó a casa de la de Beaufort, que corría peligro según Galarza...

Navailles, que no le había visto nunca sentía verdadera simpatía por Galarza; además éste era gascón, y de los gascones se sostenían y apoyaban. Con mucha curiosidad de Navailles y con gran impaciencia el rey, saltaron a la orilla y con gran asombro vieron ante la poterna, la silueta de tres personas, y el rey dijo furioso: ¿Quiénes serán esos fisionomas que tratan de enterarse de lo que no les importa?

Y en esto llegó a su oído una voz burlesca, que tenía marcado acento meridional y que decía: —Ya lo estáis viendo, Sr. Fritz, como sois un bergante y yo tenía razón: aquí está S. M.

—¿Es él! exclamó el rey. —¿Quién? ¿Galarza? dijo Navailles. —Sí, y ahora se las va a tener que haber conmigo, contestó Enrique apresurando el paso y acercándose a Galarza, a Fritz y al lanqueseño de la poterna.

—¿No es verdad, señor, dijo el primero, que V. M. dió orden al Sr. Fritz de que me llevase a su presencia antes de ahorcarme? —Es verdad, respondió el rey. —Pues bien, estáis estúpido queriendo antes, aquí está la prueba, dijo

—¿De dónde viene? preguntó el rey al toar la barca en la orilla, y el joven cortés respondió: —De acompañar al mensajero que Vuestra Majestad envió a la señora duquesa.

—¿Yo no envié a nadie. —Sin embargo, ese caballero que dice llamarse Galarza? —¡Voto á bríos! La aventura es divertida y el tal Galarza es más desvergonzado de lo que yo creía! exclamó el rey, y Estourbiac, que le escuchó con asombro, dijo: —Ese señor Galarza me aseguró que venía de la encrucijada de Bucí, en donde había dejado á Vuestra Majestad.

—¡Impostor! dijo Enrique, y Navailles, que reía discretamente, se permitió decir: —V. M. convendrá en que Galarza es un verdadero gascón.

—Tiene todas sus audacias, mas yo le aseguro que se arreprentará, contestó Enrique saltando á la barca, á la que le siguió Navailles, y el caballero de Estourbiac, añadió: —Y lo más curioso del caso, es que me dijo con acento, por cierto muy conmovido, que V. M. le enviaba á casa de la señora duquesa para librar á ésta de un verdadero peligro, y parecía tener tanta prisa, que no dudé y lo llevé á la otra orilla.

—Llévanos á nosotros ahora y de prisa, dijo el rey, y el miedo que tenía Estourbiac de ser víctima de la cólera del rey duplicó sus fuerzas y la barca coartó hábilmente la corriente, á pesar de

participa que no se ha de celebrar la subasta que en el número de ayer anunciábamos referente á la venta de varios caballos de dicho Escuadrón.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Medicina de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos, ha creído cumplir con un deber de gratitud con esta, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Ajita Ideal», conteniendo 26 gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

Resfriados se evitan y curan con el uso de las Pastillas Moe.lle. Coqueluche, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el antieatarral Roselló. —Frascos UNA peseta.

Ninguna Tos resiste 24 horas á los Discoides pectorales Roselló caja 2 reales.—Depósito: Sociedad Farmacéutica Industrial Lugo.

Novedades para Señora, Almaceus Montaner, Sindicatos 2 á 10.

Más telegramas

Viajes regios.—Don Alfonso XIII en Ciudad Real.—Eduardo VII en Ajaccio Madrid 27 á las 1º30

Badajoz.—El Rey salió de esta ciudad para Ciudad Real á las 22:30 siendo ovacionadísimo por el público. Entregó varios donativos para los pobres.

Ajaccio.—El rey Eduardo VII desembarcó en esta población á las tres de la tarde, siendo aclamado. Paseó por el interior de la ciudad hasta al anochecer, visitando lo más notable.

La protesta de los liberales Madrid 27 á las 1'45 Contestando el Presidente del Consejo de Ministros Sr. Villaverde al mensaje de los señores Montero Rios y Moret, hace varias rectificaciones á la contestación que ya dió en 6 de febrero á la protesta de los liberales.

El Sr. Villaverde protesta de que se llamen sorprendentes las últimas crisis, que han sido resueltas dentro de la mayoría conservadora.

Rebate otros argumentos, entre los cuales, el de que hay necesidad de que se abran las Cortes á primeros de Mayo, según afirman en el mensaje los liberales.

Terminando el Sr. Villaverde que no se considera obligado á modificar su conducta.

Población sitiada.—Refuerzos.—Quejas justas.—Declaraciones.—Suposición.—Mercado desanimado Madrid 27 á las 9'20 De Constantinopla comunican que los rebeldes continúan sitiando la población de Saba. Se han enviado 20.000 hombres para socorrer á los sitiados.

Los repatriados de Ultramar se quejan de que ni con reales órdenes, ni con leyes, ni con publicaciones relaciones de sus alcances logra ninguno de ellos cobrar sus haberes.

Sigue tomándose declaraciones á los testigos que presenciaron la catástrofe del depósito del Lozoya.

Conforme adelanta el sumario va ganando terreno la suposición de que la principal causa de la catástrofe fué el reblandecimiento del terreno.

Según noticias de Sevilla, el

mercado de ganados que se está celebrando en aquella capital, se halla muy desanimado; siendo escasísimas las transacciones que se realizan.

El rey de Bélgica.—Noticias desconsoladoras.—S. M. D. Alfonso XIII Madrid 27 á las 9

De Córdoba telegrafían que ha llegado á aquella capital el rey de Bélgica.

Las noticias que se reciben de Andalucía indican que aumenta el malestar en aquella región, siendo apuradísima la situación de los habitantes; pues las lluvias que han caído resultan insuficientes para vengurar la crisis producida por la sequía.

El Rey llegará á Madrid esta tarde. En breve visitará Cuenca. El gobernador de Madrid ha ordenado que una comisión de ingenieros examine los cables eléctricos de la red que cruzan la Puerta del Sol, á fin de prevenir algún accidente desgraciado.

Llegada del Rey á Ciudad Real.—Inmenso gentío.—Aclamaciones.—Tedeum.—Capítulo—A Almagro—Visitas.—Regreso á Madrid. Madrid 27 á las 9'30 Ciudad Real.—Esta mañana á las ocho ha llegado el Rey á esta ciudad.

En la estación esperaba el tren real inmenso gentío que aclamó al Monarca. Este se dirigió después á oír un «Tedeum» y presidió el capítulo de Caballeros.

Seguidamente marchó á Almagro con el fin de visitar la fábrica de encajes y el convento de las Calatravas.

Estará de regreso á las once, marchando en seguida á Madrid.

Reunión de escuadras Madrid 27 á las 10'10 San Petersburgo.—En los círculos políticos de esta población tiénesse la creencia de que hoy se reunirán las escuadras de Rodjensvensky y Nebogatoff.

Millonario loco Madrid 27 á las 10'10 Se ha vuelto loco á causa de haber perdido todos sus bienes y fortuna el millonario ruso Mofozoff. Durante los pasados sucesos de Rusia y al principio de la guerra dicho señor regaló á la Cruz Roja, centenares de mantas y trajes para los heridos y además un buque de guerra completamente equipado.

Alcance de última hora Nueva escuadra.—El Gobierno niega.—Protesta de los republicanos. Madrid 27 á las 14'45 (URGENTE) Los Sres. Villaverde y Cobián se reunieron ocupándose del proyecto de construcción de una nueva escuadra.

El Gobierno niega que el Padre Nozaleda haya renunciado la sede metropolitana de Valencia.

Los republicanos están ultimando la redacción de una protesta que dirigirán al Gobierno por no haber abierto las Cortes.

Crisis mejorada.—El Rey ovacionado. Madrid 27 á las 14'45 (URGENTE) El Gobierno cree que la crisis de Andalucía ha mejorado con

Galarza enseñando al rey, que frunció el entrecejo, la cuerda peddiente de la ventana.

—Mucha prisa tenía y debía saber que todo llega para el que sabe esperar.

—El rey está furioso aun y yo no quiero que me ahorquen, pensó Galarza, y en voz alta respondió: Es indudable que si Vuestra majestad quería verme era porque deseaba interrogarme antes de que me ahorcasen acerca de algo que estoy dispuesto á responder.

—Hace poco mentíste al asegurarme que tenías órdenes mías.

—Es cierto, pero si no miento no puedo pasar el río, y como tenía prisa...

—¿Para que te ahorcasen? —No, y en el momento en que iba á llamar á la poterna se me presentó ese bergante y me desarmó á traición.

—Pero ¿á dónde ibas? preguntó el rey al que la calma y el buen humor de Galarza iban desarmando, al mismo tiempo que renacia la simpatía misteriosa que le inspirara desde el principio el que se decía su hijo.

—¡Baja! Louvre á preguntar á la señora Nancy en donde vive el Sr. Zamet, porque deseaba hablar á la señora duquesa de Beaufort.

Frunció Enrique el entrecejo y preguntó: —¿Qué tenías que decir?

—Una cosa muy importante. —Y como la duquesa no tiene secretos para mí, dímelos.

—No tengo ningún inconveniente, señor, pero antes quisiera—y Galarza diri-

siderablemente excepto en los distritos de Córdoba y Málaga.

Telegrafían de Almagro que el Rey ha sido ovacionado y ha marchado á Madrid.

En la calle de Beneficencia se ha hundido un piso resultando heridos una mujer y dos albañiles.

Consejo en Palacio.—Ligero motín.—La escuadra rusa. Madrid 27 á las 14'45 (URGENTE) Mañana se celebrará Consejo de ministros en Palacio.

En Jodar se ha producido un ligero motín por los obreros del campo.

Los buques de la escuadra rusa al mando del almirante Rodjensvensky se hallan fondeados entre el cabo Vavola y la isla Karamy aguardando la escuadra de Negobatoff que se halla próxima.

Esperando al Rey Madrid 27 á las 15'50 (URGENTE) Un gentío inmenso se halla en la estación esperando la llegada del Rey.

La Bolsa Madrid 27 á las 16. (URGENTE) La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Interior contado	77'20
Interior fin de mes	77'25
Amortizable 5 por 100	00'00
Banco de España	408'30
Compañía de Tabacos	377'00
Francos	32'25
Libras	33'26
Exterior de París	89'80

FABEA

Regatas Argel-Tolón Festejos en Mahón Mahón 27 á las 14 Se ha acordado definitivamente los festejos que han de celebrarse con motivo de las regatas automóviles.

Los torpederos españoles y los vapores de «La Marítima» saldrán á recibir fuera del puerto á los expedicionarios.

Habrá iluminaciones en toda la ciudad. En el puerto se quemarán grandes fogatas. Estas se instalarán en las lomas de las montañas.

La isla Redona, estará convertida en un gran volcan.

Habrá concurso de botes iluminados, de orfeones y de bandadas militares.

En la Casa Consistorial habrá solemne entrega del premio Mahón, al vencedor de la regata Argel Mahón.

La casa de la villa lucirá colgaduras y flores.

Se hará una gran suelta de palomas.

En el Arsenal se dará un banquete en obsequio de los campeones; el cual estará amenizado por una orquesta.

Se celebrará una batalla de flores y recorrerá las calles una retreta militar formada por todos los cuerpos de guarnición en Menorca.

Se concederán premios á los edificios y embarcaciones mejor iluminadas y engalanadas.—Orfila

¡Jó una mirada á la cuerda, —que Fritz se fuese á acostar y que se llevase eso, —dijo el gascón, y el rey, echándose á reír, replicó: —Casi tengo tentaciones de creer que no eres ningún tonto. Vente conmigo y en mi despacho me contarás qué es lo que tienes que decir á la duquesa.

¡Esta mañana, Navailles, y empujó á Galarza para que pasase por la poterna, mientras que Fritz, al verlos desaparecer, murmuraba: —Parece que el rey cambió de opinión.

—¿Queréis que os dé un consejo, señor Fritz? En adelante, cuando encontréis al señor Galarza saludadme cortésmente y supplicade que os perdone, porque esa cuerda está más cerca de vuestro cuello que del suyo, —dijo Navailles volviendo la espalda al estupefacto gascón y entrando en el Louvre.

Enrique VI se creyó tan rejuvenecido en aquellos instantes, que le faltó poco para creerse otra vez el señor de Coarasse cuando iba á visitar, guiado por Nancy, á la princesa Margarita, y como si la casualidad hubiese querido completar la ilusión, en el relleño de la escalera y al pie de la luz que lo iluminaba, halló á Nancy que, como si adviniese lo que pasaba en el ánimo del rey, dijo: —Señor, el caballero de Coarasse llega demasiado tarde, porque la princesa está acostada.

Entremetido á su pesar el rey é hizo un movimiento tan brusco, que dejó al descubierto á Galarza, que subía detrás de él. Con cierta emoción, respondió:

Inscrito en la Farmacopea oficial del Reino de Italia

premiado en la Expos. farmac. 1894 y en la de Higiene de 1900 con medalla de Oro

Jarabe Pagliano

DEPURATIVO Y REFRESCANTE DE LA SANGRE

Del Profesor ERNESTO PAGLIANO

N. B. Dirigirse en Nápoles: Prof. Ernesto Pagliano, 4, Calata San Marco, y á los revendedores por mi autorizados.—En Palma de Mallorca, Miguel Bestard, droguería, Plaza de la Cuartera, 2 y 4 depositario por Palma es isla.

Intimación

En toda España circula atrevidamente una falsificación de mi Jarabe Pagliano, una mezcla dañosa para la salud de quien hace uso de ella. Mi nombre Ernesto Pagliano, me ha sido usurpado. Está atento el público; pida siempre mi marca de fábrica, en rojo, azul y oro legalmente depositada. Todo frasco y toda cajita sin mi marca están falsificados. Yo perseguiré judicialmente á quien falsifique mi producto, á quien usurpa mi nombre, Prof. Ernesto Pagliano, y á quien con la venta de tal falsificación produce daño á la salud pública y mi reputación.

Elixir Estomacal

DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es

tónico-digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 50 años de antigüedad ya hayan fracasado todos los demás medicamentos.

Cura el dolor de e. omago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenterías, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.

Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicares y en sustitución de ellas y de los licorosos de mesa, éxito seguro en los catarrros intestinales de los niños.

No sólo cura, sino que obra como preventivo y paliativo con un uso de antemano del tubo digestivo. Once años de éxito constantes. Escríbase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 80, farmacia Madrid y principales de Europa y América.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Orense el vapor ALFONSO XIII directamente para las Habanas y Veracruz. Admite pasaje y carga para Occidente y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Abril saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz, el vapor MANUEL CALVO directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, Norteste de Cuba e isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor MONTEBELLAT, directamente para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colon, Sabanailla, Oregón, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto-Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Curupao, Cayo y Camaguey con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Guayma.

Línea de Filipinas

El día 1 de Abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ISLA de PANAY, para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa; de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor LEON XIII, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Abril saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor S. FRANCISCO, para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de Abril saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. VILLABLANCA, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo á lo establecido en la B. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril 1904, publicadas en la Gaceta de 22 del mismo mes.
Servicio Comercial.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los buques que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los Exportadores.
Para informes, acóndese á los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

Oficina de Farmacia

Y LABORATORIO QUIMICO BIOLÓGICO

de José F. Rey

Exactitud en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada.

Orígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas, conforme al método empleado por los Doctores Thury y Schmetz en los hospitales de París y Alemania respectivamente.

Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados. Laboratorio especial para análisis de orinas, sedimentos y calculos urinares.

Preparación de reactivos y líquidos valorados para volumetría.

Bolsaría 1 y 3—PALMA DE MALLORCA

SOLUCION BENEDICTO

De Glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades conutivas, inspección, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, incapacidad, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., etc.

Frasco 2/50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, P. de la Cuartera 14 y Centro Farmacéutico.

Depilatorio imperial

DEL DOCTOR PADRO

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.



Para el Estreñimiento, Válidez, Comeñolón, Lengua Sueta, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, Letargo, y las dolencias que emanan de la impureza de la sangre, to tierra igual.

Emplastos Porosos de Allessck

Remedio universal para dolores. Basta que se ponga sobre el punto dolorido para que el dolor desaparezca. Agencias en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. FABRICA—Bordets, Teléfono, 3.277. DESPACHO—Princesa y Cortsura, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora yascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico. Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas ó atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, oedémica de los fundadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcoholismos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente benéfica, y dejando á la garganta en tal situación y fresca y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos. Pesetas 1/50.—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

Herpes, escrófulas, tuberculosis con decimiento de fuerzas ó inapetencia LA SULFURINA JIMENO

es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las humorales é infecciosas. Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

Vapores Trasatlánticos DE PINILLOS, IZQUIERDO Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayaguez, y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 6 de Mayo el vapor Miguel Gallart

Admite carga y pasajeros para dichos puntos. NOTA.—Teniendo cabida muy limitada, se aplica á los señores cargadores que avisen á la mayor brevedad la cabina que necesitan, teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida. Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

NO MAS PELO BLANCO Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21.—Barcelona.

Obras nuevas

Los señores de Catalana de Madrid, por Juan B. Enesías. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Goria. Los infernos de París, por J. B. Enesías. La ciudad y las sierras, por Iles y Quevedo. La hija maldita, por Emilio Ribichevowig. Beatrice Cenci, por D. J. Gueztrud. Los espectros, por H. Ibsen. Los presidios de Siberia, por Dostovki. Mis Memorias.—(Infancia-Adolescencia-Juventud), 1 tomo. Pasión Carnal, por J. E. Enesías. De venta en la Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

Criada joven

Se necesita una que entienda algo de cocina, poca familia, hay agua á grifo, no hay niños, y si conviene puede dormir en su casa. Informarán calle del Mar, número 20.

Se vende

Un breque jardinería con todo moderno todo para tranco como para un caballo. Se puede ver: Bonda de Levante, puerta de San Antonio, letra A, manolista.

Se alquilan

Dos locales de gran capacidad muy ventilados y con abundante agua de fuente y de pozo, los dos propios para fabrica, uno de plan de bays y el otro primer piso editado embos en punto muy central del Arrabal de Sta. Catalina. Informa: Centro de Anuncios.

Café Novedades

—CALLE DE QUINT—19— Todos los días de 9 á 11 noche, gran concierto por los señores profesores Munstler, Aguió y Simonchell, quienes ejecutaran las mejores y escogidas piezas de su vasto repertorio.

Reparaciones de pianos

Organos, armórniums y toda clase de instrumentos de música. N. ROTGER Y VIDAL Calle de Tortella, núm. 7.

Piso para alquilar

Hay uno nuevo y bien decorado calle de Apuntadores números 56 y 58. Informar: en el mismo.

Se vende

Un motor á gas, Otto alemán de 8 caballos efectivos puede verse funcionar. Para más informes Centro de Anuncios.

OBRAS

de Tolstoi (Canto de León) á una peseta el tomo. Los Ocoscos.—Limitaciones, 1 tomo. Amor y Libertad, 1 tomo. ¿Qué es el Arte? 1 tomo. Poikachka, 1 tomo. La Sonata de Kreutzer 1 tomo. Novelas Cortas, 1 tomo. Lo que debe hacerse, 1 tomo. El Poder de las Tinieblas, 1 tomo. Píldoras Círcules, 1 tomo. Año y Criado, 1 tomo. Ivan el Imbecil, 1 tomo. Mi Confesión, 1 tomo. Ana Kareuina, 2 tomos. La Guerra y la Paz, 3 tomos. Placeres Viciosos, 1 tomo. De venta en la Librería de J. Tous, Plaza de Cort, 14 y 16.

Vapores Trasatlánticos DE A. POLCH Y COMPAÑIA

Sociedad en Comandita Línea de la América del Sur Para Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fe y Rio Negro, saldrá el día 9 de Mayo próximo del puerto de Barcelona el vapor español José Gallart Admite carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los representantes de la Compañía Sres. Martinez y Planas, San Juan, 20, Palma

EL RABIOSO DOLOR de Muelas Cariadas

Desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el Aibaf Sordna (Anagrama de Andrés y Fabiá, Farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los demás que se anuncian, sino de un remedio QUE VENGE EN EL ACTO á esos dolores, que parecen venir á agostar los nervios del sufrimiento, destruyendo también la fealdad que la causa comunica al alimento. Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

Jarabe del Dr. Villegas (Córdoba)

(A BASE DE BROMOFORMO Y CLORHIDRATO DE HEROINA) Alivia en el acto y cura toda clase de afectos bronquiales. Los catarrros, los tísicos, los asmáticos, los dérmicos y cuantos padecan ronquera, fatiga ó expectoración deben usarlo como remedio radical, seguro y exclusivo Hay pastillas de igual fórmula para viajeros. De venta en todas las farmacias.

Isleña marítima VAPORES

Cataluña, Luján, Balboa, Miramar, Batear Servicios semanales de ida y vuelta entre

Palma-Marsalla y Palma-Argel

Pura Marsalla los lunes Para Argel los jueves Servicios combinados con fletes á favor de los conocimientos directos para Costa, Gibraltar, Tánger, Londres Liverpool, Glasgow, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia para los cuales se despachan billetes de pasaje á Argel. Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima. NOTA.—Los vapores que hacen el servicio entre Palma y Marsalla se ven van la facultad de hacer escala en otros puertos al así convalieren.

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

EL TRICÓFERO PADRO Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en todas Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Sociedad Anglo Española De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE) Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio Madrid, Mañón—Talleres, en Mañón—Sucursal, Barcelona—Centros, Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Greaves y Partners» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Greaves y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistemas Greaves, su gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks. Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas grasas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Frosupuestos gratis.—Motores instalados en España suaves más de 30.000 caballos de fuerza. Único representante Bernardo Estola, Palma de Mallorca.

Gallicida bluch

Mata los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestias. Precio 1 peseta. De venta: Guillermo Llanas, San Nicolás 60, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.